
Наши в парламенте 
«О снятии с эксплуатации Чернобыльской АЭС, объекта «Укрытие» и перспективах раз-

вития Зоны отчуждения» - под таким названием состоялись парламентские слушания 4 
марта в Верховной Раде. Эти слушания стали уже традиционными в канун годовщины 
техногенной катастрофы на Чернобыльской АЭС, которая произошла в 1986 году. 
Парламентские слушания 2015 года, как отметило большинство выступающих, - это не 
только традиция, не только подготовка к 30-летней годовщине аварии на 4-м энергобло-
ке, но и желание осветить те вопросы, которые остаются неизменно важными и приори-
тетными для Украины, а также рассмотреть ситуацию, которая сегодня существует в Зоне 
отчуждения, на Чернобыльской АЭС. 

Основным докладчиком на слу-
шаниях стал заместитель мини-
стра экологии и природных ресур-
сов Украины Сергей Иванович 
Курыкин. Он остановился на воп-
росах, которыми занимается се-
годня Минприроды: обеспечение 
безопасного состояния Зоны от-
чуждения и Чернобыльской стан-
ции, обращение с радиоактивны-
ми отходами, радиологическая за-
щита населения и реабилитация 
радиационно загрязненных терри-
торий, развитие Зоны отчуждения. 
Выступление докладчика и его со-
докладчиков в лице заместителя 

председателя Государственного 
агентства по управлению зоной от-
чуждения О. Б. Туркевича, предсе-
дателя Государственной инспек-
ции ядерного регулирования С. Г. 
Божко как бы добавили информа-
ции, которая была дана в материа-
лах, полученных участниками пар-
ламентских слушаний. 

Особое оживление в зале и 
даже аплодисменты вызвало вы-
ступление Николая Томенко, пред-
седателя профильного комитета. 
Он отметил, что значимой датой 
станет 2016 год - не столько как 
год 30-й годовщины Чернобыля, а 

как год завершения строительства 
нового саркофага. Говоря о 30-км 
зоне, предложил поучиться у бело-
русов. Он действительно осветил 
большинство проблемных вопро-
сов и выразил надежду, что про-
фессиональный разговор о преоб-
разовании Чернобыльской АЭС, 
объекта «Укрытие» и преобразова-
ние Зоны отчуждения поможет 
правительству и всем структурам 
выработать такую программу дей-
ствия, которая бы не только была 
продуктивной, но и вызвала бы 
уважение мирового сообщества к 
людям и государству. 

После него выступили генераль-
ный директор ГСП «ЧАЭС» Игорь 
Грамоткин, а затем и председатель 
ПК ППО «Чернобыльская АЭС» 
Максим Орлов. Директор осветил 
сегодняшнее состояние коллекти-
ва и производственной площадки 
Чернобыльской АЭС: «После оста-
новки последнего действующего 
энергоблока 15 декабря 2000 года 
коллектив станции стал на трудный 
путь снятия с эксплуатации. Надо 
признать, что тогда, в 2000 году, ни 
станция, ни Украина в целом не 
были готовы к решению такой труд-
ной задачи как снятие с эксплуата-
ции ядерного объекта. Мы тогда не 
были готовы ни организационно, 
ни технически, ни финансово. 
Подтверждение моих слов можно 
найти даже в том, что за прошед-
шие 15 лет мы не получили 100% 
финансирования. 

Но уже сегодня мы можем с уве-
ренностью сказать, что в 2017 году 
новый безопасный конфайнмент бу-
дет успешно завершен, начнется 
его эксплуатация, а это миллионы 

долларов. Поэтому сегодня необхо-
димо начать работу с нашими запад-
ными инвесторами о создании но-
вого фонда, который бы позволил 
нам продолжить работу следующего 
этапа - извлечение топливосодер-
жащих масс. Работать надо уже сей-
час, завтра уже будет поздно. За бу-
дущими работами кроется будущее 
нашего коллектива, а с ним - и буду-
щее нашего города. Я хочу вас заве-
рить: нам удается поддерживать вы-
сокую квалификацию нашего персо-
нала, несмотря на то, что наш кол-
лектив стремительно стареет. Но мы 
начали свою программу по привле-
чению молодежи. В заключение я 
хочу сказать, что коллектив Черно-
быльской АЭС надежно обеспечива-
ет ядерную и радиационную безо-
пасность на нашей площадке, мы 
надежно эксплуатируем наши объ-
екты и обеспечиваем безопасность 
на самом высоком уровне». 
Последние слова генерального ди-
ректора были встречены аплодис-
ментами зала. 

Вадим ИВКИН 


